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Membres du Conseil d’Administration présents :  

Michel LAURENT Président du Comité, Patricia BALAGEAS Présidente de la Commission Territoriale de 
Discipline, Harris BENKAROUN Vice-Président, Sébastien BINET Vice-Président Fabio PETRILLI Trésorier 
Général, Yannick BRARD, Stéphane CASAERT Président Commission Organisation Compétition Grégory 
CHENIN Commission Évènementiel, Philippe KARCHER CTAJ, Sabrina JAUBERT, Valérie MANTEY, Francis 
RENA Président de la Commission CMCD, Jessica THOMAS, Didier VEAUX Secrétaire Général 

Absents excusés :  
Manon BEAUVILLAIN, Benjamin ROUSSEAU Président Arbitrage. François-Xavier LOWE 

Absents :  

Cédric DENON, Bonhel PHAETON. 

Invités : 

Emma CHEVALLIER, Mathieu GARNAUD, Yohan COMMARE, Fabrice LE ROY, Sandrine LOURDEREAU. 

 

Compte-rendu du Conseil d’Administration Exceptionnel du 21 décembre 2023  

Pas de remarque sur le compte rendu du précédent Conseil d’Administration. Il est voté à l’unanimité. 

Michel Laurent, Président du Comité prend la parole 

Le président remercie les personnes présentes pour le 2ème Conseil d’Administration de la saison 2023-2024. 

Michel LAURENT donne la parole à Patricia BALLEGEAS. 

Patricia BALAGEAS fait part de deux problèmes : 

Dans un premier temps, elle expose le cas d’un joueur qui a écopé de mesures conservatoires en commission 
de discipline et qui a pu jouer grâce à deux reports de match validés par la COC.  

En conséquence, le joueur n’a pas effectué ses dates de mesure conservatoire et les dates fermes dont il a 
écopé ont été annulées par les mesures conservatoires. 

Face à ce cas inédit, Patricia demande à l’assemblée les conditions officielles pour reporter un match.  

Ensuite elle expose le cas d’une sanction décidée par la commission de discipline qui a été diffusée via les 

réseaux avant la diffusion officielle de la Ligue. 

La commission de Discipline de la Ligue va faire remonter cette affaire. 

  

Conseil d’Administration du 21 mars 2024
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TOUR DES COMMISSIONS 

CTA – Benjamin ROUSSEAU (représenté par Wilfried PAPINEAU) 

Wilfried PAPINEAU se félicite que 488 matches ont été sifflés soit 98 % des matches de la catégorie +16 à 
U18. 

En revanche, il regrette  

▪ qu’un grand nombre de clubs viennent de se rendent compte que les matches U18 ne sont pas pris 
en compte par la CMCD 

▪ que les arbitres ne soient pas informés lorsque qu’un match est annulé suite au forfait d’un club. 

Harris BENKAROUN demande si un club peut accéder à un niveau de jeu supérieur même s’il n’est pas à jour 
auprès de la CMCD. 

Francis RENA répond que c’est tout à fait possible, mais que le club écopera d’une pénalité 

CDJA – Philippe KARCHER 

Michel LAURENT félicite le président de la commission CDJA pour le bon travail réalisé sur l’arbitrage jeune 
et notamment féminin. 

JAJ CLUB 
 

• 128 JAJ Club dont 46 féminines 

• Prochaine session prévision de 22 JAJ supplémentaires 
 

JAJ T3 
▪ 70 JAJT3 dont  

- 14 en binôme dont 2 féminines  
- 56 solos dont 13 féminines  

▪ Environ 63 matchs couverts. 
▪ 554 arbitrages depuis le début de la saison  

 
Évolutions 

➢ 3 JAJT3 commencent à être désignés par la CTA adulte  
➢ 1 JAJT3 passe en JAJT2 (Région) 
➢ 4 binômes JAJT3 (dont 1 binôme fille) passeront en JAJT2 prochainement 
➢ 1 binôme arrête de fait (plus de disponibilité) 
➢ 22 JAJ club potentiellement prêts à rejoindre le groupe T3 

Sous réserve d’arrêt ou mutation, à terme, le solde devrait être de 76 JAJT3  
 
Désignations 

▪ Entre 90 et 100% des matches.  
▪ Difficultés liées aux disponibilités JAJ/joueurs/coach tardives 

 
En cours 

• Dotation maillots arbitres CVO 2023 

• Solution à trouver pour avoir les coordonnées des correspondants sur les convocations arbitres 
Philippe KARCHER a créé un ticket support applicatif fédéral 
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Stage février 2024 
▪ 6 JAJT3 ont participé (1 binôme filles, 1 binôme garçons et 2 solos) 
▪ Validation pratique sur 2 à 5 matches d’intervalle après validation théorique 
▪ Eliott et Hugo ont sifflés à l’occasion des intercomités 

 
Fabrice LE ROY souhaite connaitre l’avis des superviseurs qui ont suivi l’arbitrage de Eliott et Hugo, lors 
des intercomités. Le comité n’a aucun retour, il devrait être informé au même titre que les détections 
joueurs ligue. 
 
Philippe KARCHER répond qu’à ce jour, il n’a reçu aucun retour. 
 
Fabrice LE ROY trouve cela aberrant et demande que Philippe KARCHER se renseigne.  
 
Michel LAURENT rappelle que Athletica sera fermé du 30 juin au 16 septembre 2024, il faudra donc trouver 
un lieu pour effectuer les stages de perfectionnement. 
 
Évaluations théoriques et pratiques avec 5 nouveaux évaluateurs pour compléter les membres de la 
CTAJ95 dont certains ont peu de disponibilités. 

 
Philippe KARCHER rappelle que la commission CTAJ95 cherche toujours des bénévoles pour organiser des 
stages, regroupement ou évènements arbitrage jeune pour favoriser la constitution de binômes. 

CMCD – Francis RENA 

Francis RENA annonce que seulement 4 clubs ont répondu au questionnaire CMCD 
▪ Eaubonne 
▪ HVO 
▪ St Leu/Taverny 
▪ Ecouen/Ezanville 

 
Il regrette le manque d’intérêt des clubs pour remplir le questionnaire de la CMCD. 
 
Michel LAURENT demande au Comité d’envoyer dès demain une relance à tous les clubs  

COC – Stéphane CASAERT 

Stéphane CASAERT constate l’augmentation du report des matches dû à l’état des gymnases, et les 
intempéries : fuite, infiltration etc… 

En retour à l’intervention de Patricia BALAGEAS, Il précise que la COC n’est pas informée des dates 
suspension. Ceci explique peut-être cela … 

2 équipes de U13 M et 3 équipes de U13 F sont au 4ème tour du challenge régional 

Technique – Mathieu GARNAUD  

▪ Sélection 2009 

3 garçons sont convoqués en stage Ligue 
5 jeunes filles ont participé aux interligues de mars. 

  



 

4 
 

▪ Sélection 2010 

La 3ème place des garçons et la 5ème place de filles aux derniers intercomités territoriaux nous mène 
directement au tour inter-régional des intercomités nationaux qui se déroulera le week-end de 
Pâques.  

 
 La sélection 2010 M se déplacera à Villeneuve d’Ascq 
 La sélection 2010 F se déplacera à Rueil Malmaison  

▪ Sélection 2011 
La détection suit son cours jusqu’à la sélection pour les Grand Prix des Yvelines. Stage en avril. 

Technique – Fabrice LE ROY  

Fabrice LE ROY fait le point sur les formations  
 

▪ Formation « animer »  
10 inscrits  
1 personne n’a pas validé 
 

▪ Formation « entrainer des jeunes et entrainer des adultes » 
La formation a débuté il y a un mois 
Seulement 5 licenciés du Val d’Oise 
Beaucoup d’inscrits viennent des Yvelines 
 

Fabrice LE ROY regrette que les entraineurs du Val d’Oise ne souhaitent pas se former pour entrainer des 
jeunes handballeurs du département. 

 
Il rappelle que former les entraîneurs est essentiel pour assurer la réussite, et un accueil de qualité. 
Ils jouent un rôle essentiel, ils sont la figure centrale qui tient un rôle important tant dans l’image 
du club, la performance des équipes et la formation des joueurs. 
Nous observons aujourd’hui, un déficit dans l’encadrement des équipes jeunes, un déficit de 
potentiel « entraineur » vers la performance, la formation initiale 
 
Michel LAURENT demande aux présidents de clubs de motiver leurs coaches pour s’inscrire et 
participer aux formations dispensées par le Comité ou la Ligue 

Évènementiel – Emma CHEVALLIER  

▪ Tiby Serris U21 
Nombre record de spectateurs sur les 2 jours de tournoi 
La rencontre Danemark-France a été superbe, un match des plus beaux matchs des TIBY 

Fabrice LE ROY communique les dates du prochain tournoi Tiby U19 au CDFAS : 

▪ 7,8 et 9/11/2024 
▪ La question se pose sur le maintien du Tiby 2024 sous forme de tournoi ou de Tournoi 

Qualificatif. 
▪ Le Comité 95 devrait signer prochainement une convention avec la FFHB pour les 4 

prochaines années 
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Sabrina JAUBERT fait un triste bilan sur la tournée du « Grand Huit » organisée par le Ligue dans 8 
départements d’Ile de France.  

▪ Passage à Cergy le 17/03/2024 
▪ Peu de participant à cause du manque de communication de la Ligue 
▪ Terrain plastifié impossible à disposer sur l’herbe 
▪ Seule la structure gonflable a pu être montée 

 
Elle regrette également que le Comité 95 n’ait pas plus communiqué sur cette journée via ses 
réseaux sociaux. 
 
Ce flop a été évoqué au Bureau Directeur de la Ligue. 
 
Sabrina JAUBERT annonce que la ville de Cergy souhaite se positionner pour obtenir le terrain 
plastifié à l’occasion du passage de la flamme Olympique. 
 
Fabrice LE ROY prévient que le comité s’est également positionné pour obtenir le terrain lors du 
passage de la flamme le 19 juillet au Champs de courses d’Enghien les bains. 

Trésorerie – Fabio PETRILLI 

▪ Appels de fonds couverts à 70 % 
▪ 5 clubs ont réglé la totalité de leurs appels de fonds 
▪ 1 club n’a rien réglé 
▪ Résultat positif pour 2023 
▪ Demande de subventions déposée auprès des instances départementales 

▪ Budget prévisionnel 2024 de 603K€ contre 591 k€ en 2023 

Discipline – Patricia BALAGEAS 

Patricia BALAGEAS « regrette » d’avoir accepté la gestion de cette commission qui demande énormément 
d’investissement environ 3 à 4 heures par dossier. 

La 1ère commission se tiendra le mercredi 27 mars 2024 à Soisy sous Montmorency 

Patricia BALAGEAS demande si la commission de discipline peut demander à la commission arbitrage de ne 
plus désigner un arbitre sur une ou plusieurs équipes. 

Questions diverses 

Fabrice LE ROY communique quelques statistiques sur les licences 

▪ Licences masculines  
 250/300 licenciés par année d’âge en U11, U13 et U15 
 50/100 licenciés par année d’âge en U18 

▪ Licences féminines  
 ≃ 150 licenciées par année d’âge en jeune 
 < 50 licenciées en +16 
 36 % de licences féminines sur la saison 23/24, un record pour le 95. 
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▪ Babyhand 
Le nombre de licences stagne. 
Peut-être mal identifié sur Gesthand par les clubs qui hésitent entre la catégorie Babyhand 
et la catégorie joueur moins de 12 ans. 
 

▪ Handfit 

Cette pratique ne décolle pas dans les clubs, du Val d’Oise 

Seulement 5-6 clubs la proposent, réellement, et ont des licenciés 

Fabrice LE ROY demande si les compétitions proposées correspondent aux attentes des joueurs et des 

clubs. 

Francis RENA demande quand auront lieu les actions de recyclage au Comité 95 ? 

Fabrice LE ROY rappelle que l’Assemblée Générale Élective du Comité 95 se tiendra le vendredi 24 mai 

2024. Il demande donc aux présidents de commission d’adresser leur bilan annuel à Emma CHEVALLIER, 

au plus tard, le 24 avril 2024  

 

Fin du Conseil d’Administration à 21h03 

Le Président du Comité  Le Secrétaire Général du Comité 

 Miche LAURENT Didier VEAUX  

 
 


